



周南たちはな学園 袋井市立三川小学校 学校だより

令和6年9月24日 発行

三川つ子だより

No.8

『自分ごと』として学び『楽しさ』を実感できる授業

先日行われました学校公開日には、多くの保護者、地域の方の参観をいただきました。お忙しい中御来校いただきありがとうございました。学習の様子だけでなく、朝のぐんぐんタイム、休み時間、給食の時間なども参観していただき、普段の参観会とは異なる子供たちの様子を御覧いただけたのではないかでしょうか。（裏面に、参観しての感想・意見を掲載しました）

本校教員は、日々の授業において「子供が『自分ごと』として学び『楽しさ』を実感できる授業づくり」をめざしています。そのために以下のことを重視しています。

- ① 子供にとって学びがいのある課題の設定
- ② 友達と考えを共有し、議論する対話時間の設定
- ③ 学習への取組を客観的に捉え、自分の考えをまとめるふりかえり時間の設定

特に、授業の終わりに自分の言葉でまとめる時間「ふりかえり」は「授業が楽しかった」「〇〇が分かった」という言葉に留まらず、自分の考えが、友達の考えに触れたり、協議したりする中で、どのように変化し、どんなことを考えるようになったのかを、自分の言葉で表出する行為です。少しずつでよいので、自分の言葉で、自分の学びをふりかえることができるようにしていきたいと考えています。御家庭でもお子様のノートやタブレットに書かれた「ふりかえり」を御覧ください。

掲示板

【9/7 資源回収の収益について】

資源回収への御協力ありがとうございました。皆様の御協力により下記の通りの回収があつたことを御報告します。得られた収益は、子どもたちの学校生活充実のために使わせていただきます。

○段ボール	780 kg
○新聞紙	2,860 kg
○雑誌	1,090 kg
○ぼろ布	180 kg
※収益金 30,330円	



【9/7 奉仕作業により環境が整備されました】

多くの保護者の皆様に御参加いただいた奉仕作業により、運動場周辺や校舎北側の草刈り、アスレチックのペンキ塗り等が行われ、教育環境が整いました。5・6年生児童の参加もあり、親子で語り合いながら作業したり、友達と協力したりする微笑ましい姿も見られました。

また、自治会役員の皆様もボランティアで多数参加していただき、大変助かりました。

暑い中での作業ありがとうございました。



【学校公開に対する御意見、御感想】9月17日（火）

タブレットを使った授業を知ことができて良かったです。また、何を勉強したか、何をしたかなどを発表したり、記入したりして授業の振り返りをしていることが、良かったです。
普段見られない給食時間を見ることが出来た。
どの子も先生の話を静かに聞いて勉強していたと思います。
授業の様子や給食の様子まで見ることが出来き、良かったです。普段給食の様子は見ることはなかなかないので。
いろんな授業を見させてもらい、 科目によって、子供達にもメリハリがあって、 皆、積極的に挙手をしたりと立派でした。
参観会のときとは違う姿が見られてよかったです。 午後の公開がなくなってしまったのが残念でした。
子どもたちに積極性を持たせるような授業内容でした。考えて話したり協力して情報を与えたりと、今の子供たちにとってとても重要なことを楽しく真剣に行う様子が見られてよかったです。 またどの子にも無理をさせずヒントを与えながらも答えを導き出す先生の言葉かけが素敵でした。 給食の様子も参観させていただき子どもたちの普段の様子が見ることができました。 ありがとうございました！
学校公開日では授業だけではなく、休み時間や移動教室の様子も見られてよかったです。 出来れば午後の授業も観たいので、1日やっていただけるとありがとうございます。 体育館での体育の授業を観させてもらいましたが、例年の猛暑で、見学している児童も含め、熱中症が心配になりました。 7月や9月の暑い時期にプールの授業が出来ると良いのでは…と思いました。
学校公開日は参観会と違って様々な授業の様子が見れるので、子供達の学校での様子が知れる良い機会になりました。
参観会とは違って、いろいろな授業を見る事ができてよかったです。
お世話になっております。 公開日という事で、都合の良い時間にお邪魔させていただける事が良かったです。 駐車場も混み具合もなくスムーズに見させていただきました。 子供達に来てほしい授業はあるか訪ねたところ、どの授業でもいいとの事で、見てみたい授業と給食を見させていただきました。 参加させていただいたり、子供の成長を見る事ができたりと楽しかったです。 ありがとうございました。
子供の様子が見れてよかったです。参観会より色々な授業がみれるので今後もやっていって欲しいです。
半日になった分、兄弟を見る時間が短くなった
初めて給食の時間も見れて、我が子がどのくらいの量のごはんを食べているのか知れたのがよかったです。配膳もスムーズに出来るんだと関心した。
学校での孫の様子が見れてよかったです。
初めて英語の授業をみました。シャリ先生のネイティブ英語を聞いての授業は、とても良いと思いました。みんな一生懸命、英語で行ってみたい国の中身のプレゼン資料を作っていて、素晴らしいかったです。
私は仕事で行けなかったため、祖父母が見にいきましたが、子供達の姿を見る事ができ、喜んでいました。 ただ、理科の授業をみた際、理科室のテレビが非常に見にくく、子供達の学習の妨げにならないか心配になると言っていました。 色々な問題もあるかと思いますが、なるべく早い改善をし、よい環境で授業が受けられるようお願いしたいです。 よろしくお願ひします。
いつもの参観会は、姉弟3人回るので少しずつしか見られませんが、今日はゆっくり見ることができました。ありがとうございました。
祖母も授業を見られる機会があつて喜んでいました。
子供達がのびのび授業しているところが見られてよかったです。 都合で給食の時間を見られなかつたのが残念でした。次回、公開日があつたら普段の参観会で見られない日常を見たいです。